

Groupe des élus majoritaires

Depuis l'installation de la nouvelle équipe municipale, le mot d'ordre est de maintenir le cap d'une gestion saine, sincère et transparente de nos finances.

Compte tenu du contexte, nous devons faire face aux charges courantes en constante augmentation et aux baisses des dotations de l'État, notamment la dotation forfaitaire passée de 456 196 € en 2014 à 139 432 € cette année.

Malgré cela, nous assurons les meilleurs services à nos administrés et à nos associations. Le tout sans augmenter les impôts dont les taux restent inchangés depuis 16 ans et sans avoir recours à l'emprunt. Notre endettement par habitant est de 370 € alors que la moyenne nationale pour une commune comparable à la nôtre est de 846 €.

La commission des finances, le 14 septembre dernier, a mis en lumière les conséquences financières de la crise sanitaire sur les finances communales. Son impact sur notre budget de fonctionnement est substantiel. Nous vous avons exposé en quelques chiffres l'impact sur 8 mois.

Globalement, le coût de la COVID-19 sur les finances communales s'élève à près de 66 000 € à la mi-septembre.

Nous nous devons d'être très prudents car la fin de l'année s'annonce très compliquée et nous estimons que les conséquences de la COVID-19 sur les dotations en provenance de l'État et de la Métropole, auront des incidences sur le budget communal en 2021 et 2022.

L'analyse financière de la période de janvier à août 2020 et la prospective de septembre 2020 à la fin de l'année nous permet, malgré le contexte sanitaire évoqué, de garantir une situation d'équilibre tant pour le budget de l'action sociale que celui de la commune.

Nous devons pour autant être attentifs aux conséquences économiques sur les foyers Quint-Fonsegrivois, être à leur écoute pour les aider à traverser cette période difficile. C'est dans cet esprit que notre centre communal d'action sociale reste mobilisé pour venir en aide aux plus fragiles, telle est notre priorité !

Concernant l'investissement, nous avons convenu d'un arbitrage en privilégiant les dépenses les plus nécessaires. Ainsi, à ce jour, nous avons maintenu près de 885 000 € pour financer les projets en cours.

Nous tenons à remercier tous les acteurs de la commune et tout le personnel municipal qui en cette période de crise et de morosité, se mobilisent sans compter pour apporter à nos concitoyens et concitoyennes, le maximum de services.

Alain Mendes
Maire-adjoint
en charge des finances
pour le groupe des élus majoritaires

Groupe des élus minoritaires

En cette période si difficile, il est important que tous les élus et les forces vives puissent réunir leurs compétences auprès de tous les acteurs du territoire : concitoyens, associations, commerces et entreprises. Seul on va plus vite mais à plusieurs nous allons plus loin !

La charte pour la participation citoyenne récemment élaborée a pour but de favoriser un travail d'équipe, de synergie et de partage avec la population. Nous espérons qu'elle soit suivie d'effets ! C'est pourquoi nous souhaitons dès aujourd'hui vous proposer la mise en place de nouveaux outils de communication afin de contribuer au mieux à la mise en œuvre de la démocratie participative sur la commune.

Nous tenons à saluer l'action des services sports loisirs qui travaillent pour adapter continuellement les directives préfectorales et permettre à un plus grand nombre de pratiquer leurs activités sportives ou culturelles. Merci pour les enfants, les adultes et les aînés qui en bénéficient !

Une enquête sur vos déplacements personnels et professionnels va être lancée pour adapter au mieux tous les moyens de déplacement, il est primordial que vous y répondiez afin d'établir les meilleures stratégies pour tous. Alors à vos stylos ou rendez-vous sur le site de la mairie ! Nous avons besoins de vos retours pour répondre au mieux à vos attentes.

Nous pensons qu'il est important d'agir sur la biodiversité afin d'adapter notre environnement aux changements climatiques et de lutter le plus naturellement possible contre les nuisibles (notamment les moustiques). Dans cette démarche nous avons proposé à la majorité, d'établir un état des lieux de la situation locale et de formuler des préconisations dans ce sens pour la fin de l'année.

Le projet du nouveau groupe scolaire avance, nous sommes vigilants pour qu'une étude soit véritablement menée pour la mise en place d'une cantine locale. Une cantine scolaire fonctionnant avec des produits locaux est un projet qui nous tient à cœur. Nous veillerons à ce qu'il soit réaliste et réalisable pour le bien de nos enfants. Il peut également contribuer à proposer des repas pour nos aînés.

Malgré tous ces points positifs, nous regrettons qu'aucune action ne soit faite pour dynamiser la vie économique de la commune.

C'est dans un contexte très particulier que s'achève l'année 2020. Nous vous souhaitons à tous de bonnes fêtes de fin d'année.

Restons solidaires entre nous en ces temps difficiles.

Olivier Laborde
Conseiller municipal
pour le groupe des élus minoritaires